

En UCR con motivo del Día Mundial del Ambiente

Celebran Día del Transporte Sostenible

3 JUN 2010 Sociedad



De 6 de la mañana a 5 de la tarde solo podrán ingresar al campus universitario vehículos que no produzcan emisiones (foto archivo ODI).

Este viernes 4 de junio, la Universidad de Costa Rica (UCR) celebrará el [Día del Transporte Sostenible](#), concebido como un acto simbólico que busca generar conciencia en las personas sobre la contaminación vehicular y propiciar cambios en cuanto al uso de medios de transporte alternativos.

La celebración se realiza por cuarto año consecutivo, coincidiendo con el Día Mundial del Ambiente, el 5 de junio, y responde también a la declaratoria del Consejo Universitario titulada *Carta de los derechos del peatón y de la peatona y del Día del Transporte Sostenible*.

Bajo el lema *Un día sin humo*, ese día solo podrán ingresar a las instalaciones universitarias vehículos que no produzcan emisiones, como los eléctricos. La restricción se aplicará de 6 a.m. a 5 p.m.

De allí que las autoridades de la UCR instan a la comunidad universitaria y al resto de la población del país a dejar el auto en la casa y trasladarse una vez al año a sus lugares de trabajo o estudio en autobús, a pie, en bicicleta o en tren.



Los parqueos de vehículos y otros espacios al aire libre se convertirán en espacios de esparcimiento y práctica de deportes (foto archivo ODI).

“El Día del Transporte Sostenible sentimos el orgullo de salir de nuestras casas dejando el vehículo, es solo una vez al año, solo así, con el ejemplo, podremos solicitar cambios al Estado para que contemos con medios de transporte colectivo de calidad, alternativos y sostenibles”, aseguró la M.Sc. Yamileth Astorga Espeleta, coordinadora del Programa de Gestión Ambiental Integral (ProGAI) de la UCR, instancia promotora de la celebración.

Este año, al igual que el anterior, se unió a la organización del Día del Transporte Sostenible el gobierno local del cantón de Montes de Oca, con la idea de que la celebración se amplíe al distrito universitario.

Además, la Municipalidad, en coordinación con la Dirección General de Tránsito, velará para evitar que se produzca congestión vial en los alrededores de la Universidad y para que las aceras se mantengan transitables.

De acuerdo con datos del ProGAI, en solo el **Gran Área Metropolitana (GAM)**, que representa el **4 por ciento del territorio** del país, se alberga el **75 por ciento de la flota vehicular** del país.



El Día del Transporte Sostenible, algunos jóvenes llegan a la Universidad en patineta, para recordar que es urgente promover formas alternativas de transporte (foto archivo ODI).

Los datos sobre **contaminación vehicular** indican que entre el 2000 a 2005 hubo en Costa Rica un aumento de emisiones de CO₂ de cerca de 2,5 a 3,2 millones de toneladas, generado exclusivamente por el transporte terrestre. Un poco más de 1 millón de toneladas de CO₂ las aporta el automóvil de gasolina.

Según Astorga, la UCR tiene que ser un ejemplo para el resto de la sociedad y promover de forma gradual cambios internos en cuanto al ingreso de vehículos a sus instalaciones, como lo hizo la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Al mismo tiempo, aseguró, la institución está llamada a impulsar el fortalecimiento de los servicios públicos de transporte colectivo y particularmente, de medios alternativos.

Amplio menú



Las manifestaciones artísticas forman parte de la celebración ambiental (foto archivo ODI).

Un amplio menú de actividades dirigidas a niños, niñas, jóvenes y personas adultas, que quieran dedicar un día al ambiente y unirse a disfrutar del campus universitario libre de humo y ruido, fue preparado por distintas unidades académicas de la UCR.

En distintos puntos de la sede Rodrigo Facio habrá talleres infantiles, siembra y adopción de árboles, limpieza de la quebrada Los Negritos, una caminata alrededor del campus, elaboración artesanal de papel reciclado, teatro, poesía y exhibición de vehículos eléctricos.

El Programa de Voluntariado también se unió a este festejo ambiental y trabaja en el embellecimiento del área aledaña a la línea del tren, en coordinación con el Instituto Costarricense de Ferrocarriles (Incofer).

Además, habrá carreras de ciclismo, un triatlón en las instalaciones deportivas, siembra de árboles en la Ciudad de la Investigación, foros, charlas sobre estilos de vida saludable, cineforos y juegos tradicionales, con la participación del Programa Integral del Adulto Mayor, entre muchas otras actividades, con la intención de que la comunidad universitaria, estudiantes de primaria y secundaria y organizaciones visitantes se unan a este tributo a la naturaleza.



[Patricia Blanco Picado](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
patricia.blancopicado@ucr.ac.cr

